
Protokoll der Jahreshauptversammlung am 16.03.2023, 19:00 Uhr 
 
Versammlungsleiterin:  Walburga Decker (Vorsitzende) 
Protokollantin:   Petra Vaterrodt (Geschäftsführerin) 
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 17 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Walburga Decker begrüßt die anwesenden Mitglieder. Sie stellt fest, dass die Einladung satzungsgemäß 
erfolgte und die Tagesordnung bei der Einberufung der Versammlung mitgeteilt wurde. Somit ist die 
Versammlung beschlussfähig. Es liegen keine Anträge an die Versammlung vor. 17 stimmberechtigte 
Vereinsmitglieder sind anwesend. 
 
2. Totengedenken 
Die Versammlung gedenkt der 2022 verstorbenen Mitglieder Roland Giesen, Elisabeth Korr, Josef Kuck, 
Reinhard Weber, Hugo Ziemons, sowie der verstorbenen langjährigen Ehrenamtlern Franz Josef Hennecken, 
Bernhard Reski und Ernst Willecke. 
 
3.  Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022 
Das Protokoll wurde im Jahresbericht 2022 veröffentlicht, der allen Mitgliedern zur Verfügung gestellt wurde. 
Es wird darauf verzichtet es vorzulesen. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
4. Geschäftsbericht des geschäftsführenden Vorstands einschließlich Informationen rund um den 
Verein 
Walburga Decker verliest den Geschäftsbericht 2022. Sie berichtet von den Sitzungen des 
geschäftsführenden Vorstands und des Gesamtvorstands, den Terminen des Vereins, den aktuellen 
Entwicklungen bei den Sportstätten und abteilungsübergreifenden Aktivitäten. Ein wichtiges Ziel, das auch 
2022 weiterverfolgt wurde, sei es, den Verein zukunftssicher zu machen und sein Fortbestehen zu 
gewährleisten. Ihr besonderer Dank gilt den Ehrenamtlern für ihr Engagement und den Mitgliedern für ihre 
Treue zum Verein. 
 
5. Kassenbericht des geschäftsführenden Vorstands 
Schatzmeister Robert Gier erläutert die Kassenberichte für 2022. Er stellt die ausgewiesenen Kassenstände 
sowie die Einnahmen und Ausgaben der Hauptkasse und der einzelnen Abteilungen vor. Er erläutert die 
Gewinne und Verluste in den einzelnen Abteilungen. 
 
6. Bericht der Kassenprüfer 
Patrick Mioska und Georg Hansen haben unabhängig voneinander die Hauptkasse und acht Nebenkassen 
geprüft. Es wurde festgestellt, dass die Kassenführung durch den Schatzmeister mit großer Sorgfalt erfolge. 
Die aufgekommenen Fragen konnten zur Zufriedenheit beantwortet werden. Die Prüfung ergab kaum Gründe 
für Beanstandungen. Es fehlten lediglich einige kleinere Rechnungen, die dem Schatzmeister aber 
mittlerweile vorlägen. 
 
7. Entlastung des geschäftsführenden Vorstands 
Die Kassenprüfer schlagen der Versammlung die Entlastung des geschäftsführenden Vorstands vor. 
Ja-Stimmen: 17, Nein-Stimmen: keine, Stimmenthaltungen: keine 
Der geschäftsführende Vorstand wird somit entlastet. 
Walburga Decker dankt den Kassenprüfern für ihr Engagement und die Zeit, die sie investiert haben. 
 
8. Wahl eines Kassenprüfers und Ersatzkassenprüfers 
Patrick Mioska scheidet turnusgemäß aus. Georg Hansen bleibt noch ein weiteres Jahr im Amt. Patrick 
Mioska stellt sich für eine satzungsgemäß mögliche einmalige Wiederwahl zur Verfügung. Er wird als einziger 
Kandidat vorgeschlagen. 
Ja-Stimmen: 17, Nein-Stimmen: keine, Stimmenthaltungen: keine 
Als Ersatzkassenprüfer wird Gabi Hennecken vorgeschlagen. 
Ja-Stimmen: 17, Nein-Stimmen: keine, Stimmenthaltungen: keine 
Beide nehmen die Wahl an. 
 
9. Wahl eines Wahlleiters 
Walburga Decker schlägt Joachim Meyer als Wahlleiter für die Wahl des/der Vorsitzenden vor. Der Vorschlag 
wird einstimmig angenommen. 
 
10. Wahl der Mitglieder des geschäftsführenden Vorstands 
Walburga Decker dankt Robert Gier, der sich nicht mehr zur Wahl stellen möchte, für sein langjähriges 
Engagement für den Verein und überreicht ihm ein Präsent. Der Verein sei ihm auch zu großem Dank 
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verpflichtet, weil er sich neben seiner Tätigkeit als Schatzmeister auch noch um viele andere 
abteilungsübergreifende Themen unter anderem auf dem Sportplatz gekümmert habe. Sie verkündet, dass er 
vom Gesamtvorstand des Vereins zum Ehrenmitglied ernannt wurde, worauf dieser jedoch verzichtet. Ulla 
Gier erhält einen Blumenstrauß. 
 
Joachim Meyer dankt dem geschäftsführenden Vorstand für die geleistete Arbeit und das große Engagement. 
Als Vorsitzende schlägt er Walburga Decker vor. 
Ja-Stimmen: 17, Nein-Stimmen: keine, Stimmenthaltungen: keine 
Walburga Decker nimmt die Wahl an. 
Walburga Decker dankt den Mitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen und übernimmt die 
Versammlungsleitung. 
 
Als stellvertretender Vorsitzender wird Thomas Margraff vorgeschlagen. 
Ja-Stimmen: 17, Nein-Stimmen: keine, Stimmenthaltungen: keine 
Thomas Margraff nimmt die Wahl an. 
 
Als Geschäftsführerin wird Petra Vaterrodt vorgeschlagen. 
Ja-Stimmen: 17, Nein-Stimmen: keine, Stimmenthaltungen: keine 
Petra Vaterrodt nimmt die Wahl an. 
 
Als Schatzmeister wird Patric Toussaint vorgeschlagen. 
Ja-Stimmen: 15, Nein-Stimmen: keine, Stimmenthaltungen: zwei 
Patric Toussaint nimmt die Wahl an. 
 
Als Beitragswart wird Klaus-Dieter Bellartz vorgeschlagen. 
Ja-Stimmen: 16, Nein-Stimmen: keine, Stimmenthaltungen: eine 
Klaus-Dieter Bellartz nimmt die Wahl an. 
 
11. Beschlussfassung zur geplanten Beitragserhöhung zum 01.01.2024 bzw. der erneuten 
Verschiebung 
 
Im September 2019 wurde auf der Sitzung des Gesamtvorstands beschlossen, der Mitgliederversammlung 
eine Beitragserhöhung zum 1.1.2021 vorzuschlagen. Mit dem Beginn der Coronapandemie wurde der 
Sportbetrieb stark eingeschränkt und die Mitgliederversammlung 2020 fiel aus. Auf der Mitgliederversamm-
lung 2021 und 2022 empfahl der geschäftsführende Vorstand der Versammlung jeweils auf Grund der 
Finanzlage gegen eine Beitragserhöhung zu stimmen. Auch in diesem Jahr empfiehlt der geschäftsführende 
Vorstand gegen eine Beitragserhöhung zu stimmen. 
Es wird abgestimmt, ob die Beitragserhöhung zum 01.01.2022 abgelehnt werden soll: 
Ja-Stimmen: 17, Nein-Stimmen: keine, Stimmenthaltungen: keine 
Walburga Decker betont, dass dieses Thema erst wieder auf einer Mitgliederversammlung zur Abstimmung 
kommen wird, wenn es tatsächlich notwendig werden sollte. 
 
12. Jahreshauptversammlung 2023 
Die nächste Mitgliederversammlung findet am 14. März 2024 statt. 
 
13. Verschiedenes 
Walburga Decker weist darauf hin, dass Abmeldungen laut Satzung nur in schriftlicher Form akzeptiert 
werden können. Leider kommt es immer wieder vor, dass Übungsleiter mündliche Abmeldungen 
entgegennehmen, ohne darauf hinzuweisen, dass dies nur schriftlich geht. Sie bittet die Abteilungen um 
Mitteilung an ihre Übungsleiter. 
Sie erläutert die Aktionen von Optik Folian und der Sparkasse Aachen, bei denen der Verein im Falle von 
Einkäufen, bzw. Kontoeröffnungen von Jugendlichen durch Spenden profitieren kann. 
Hildegard Hamacher fragt an, ob es möglich sei, wieder eine Hochsprungmatte auf der Sportanlage 
Wolferskaul für die Leichtathletikabteilung zu bekommen. Ebenfalls fragt sie, ob der Sand in der 
Weitsprunggrube ausgetauscht werden könnte. Walburga Decker wird beides mit dem Fachbereich Sport 
klären. 
 
Die Sitzung endet um 20:00 Uhr. 
Aachen, 17. März 2023 
 
 
Walburga Decker      Petra Vaterrodt    
(Vorsitzende)  (Geschäftsführerin und Protokollantin) 


